

## Introducción

Este Informe Político es el fruto de una amplia reflexión llevada a cabo por los cuerpos de dirección de nuestra organización.

Un antecedente indispensable de nuestro análisis es el asesinato del querido compañero Filiberto Ojeda Ríos, el 23 de septiembre de 2005, por agentes del FBI. Esa acción despiadada y cruel no fue un hecho aislado. Forma parte de la creciente presencia e influencia de diversas agencias del gobierno de Estados Unidos en Puerto Rico, sobre todo las agencias represivas como el FBI y la Corte Federal. Es lo que se ha descrito como la federalización del País.

### 1. Situación Económica

Indudablemente estamos en presencia del desplome de la estructura económica que ha prevalecido en Puerto Rico en los últimos 60 años.

Las administraciones de gobierno pasadas, tanto penepés como populares, conocían la gravedad de los problemas estructurales y de sus implicaciones, pero todo lo que hicieron fue profundizarlos al reincidir en las políticas causantes del agotamiento del modelo económico.

#### Trasfondo histórico

El modelo económico de Puerto Rico se basó en la exención contributiva como incentivo para la inversión privada, proveniente principalmente de Estados Unidos. Todo esto bajo el supuesto de que ello iba a generar los empleos que permitirían a los puertorriqueños disponer de las fuentes de ingresos necesarias para la atención de sus necesidades.

El resultado fue que, aún en sus mejores momentos, nunca se crearon los empleos prometidos, mientras al País se le sustruía una gran parte de su riqueza.

Las exenciones e incentivos han llevado a una erosión en la capacidad del gobierno de allegar recursos a sus arcas, a pesar de las extraordinarias ganancias acumuladas por las grandes empresas beneficiadas de tan generosas políticas contributivas.

Con tales deficiencias, la economía de Puerto Rico dependió para sobrevivir de tres mecanismos principalmente: (1) las transferencias de fondos federales (2) la Sección 936 del Código de Rentas Internas Federal y (3) el endeudamiento público. No obstante, esto no logró cuajar en crecimiento económico significativo ni mucho menos en desarrollo...

En resumen, con el colapso del modelo económico del Estado Libre Asociado ha colapsado también la colonia. No es posible avanzar hacia el desarrollo económico sin los poderes soberanos que sólo la independencia permite ejercer plenamente.

En medio de esta situación, el gobernador Luis Fortuño inició su administración creando un Consejo Asesor para la Reconstrucción Económica y Fiscal (CAREF) compuesto exclusivamente por representantes del sector empresarial. Luego adoptó sus recomendaciones e inició un ataque frontal al sector público. La agenda está clara y en ejecución:

- Despidos de miles de servidores públicos;
- El desmantelamiento de la institucionalidad pública;
- La privatización de los servicios públicos a través de las Alianzas Público Privadas;
- La desreglamentación, mediante la nueva Ley de Permisos, para la entrega al sector privado del patrimonio natural, cultural y construido;
- La intención clara de destruir al movimiento sindical para debilitar a la clase trabajadora;

Nos corresponde continuar luchando y derrotar la perversidad entronizada en la presente administración de gobierno y a la clase empresarial que lo sostiene.

## 2. Situación social y ambiental

A la crisis estructural de la economía colonial se suma el deterioro creciente de la calidad de vida de nuestro Pueblo.

Algunas manifestaciones que confirman esta grave situación son:

- empobrecimiento progresivo y creciente de gran parte de la población;
- la violencia y la intolerancia como formas “normales” de comportamiento con su secuela de asesinatos y crímenes violentos;
- decenas de miles de la drogadictos y alcohólicos, y miles de personas vinculadas al narcotráfico;
- alta tasa de suicidios, sobre todo en jóvenes;
- emigración masiva comparable a la década de 1950 y 1960, esta vez de profesionales y trabajadores cualificados;
- contaminación y destrucción acelerada de nuestros recursos naturales y nuestro ambiente; cuerpos de agua, suelos agrícolas, bosques, humedales, zona del karso, playas, nuestra Isla Nena y otros.

De continuar esta grave situación social y natural, podría erosionar las bases materiales, sociales y naturales que imposibiliten nuestro desarrollo...

### 3. Desarrollo de línea política del MINH

Es notable el avance y la influencia que va teniendo la línea política que ha ido desarrollando el MINH, sobre todo en lo que respecta a la amplitud y el acercamiento a sectores ideológicos y políticos diversos en aras de promover la unidad patriótica y la unidad nacional.

Vamos reconociendo sobre la marcha el valor y la importancia de relacionarnos y coordinar esfuerzos con personas y agrupaciones que representan un amplio espectro ideológico, para adelantar la causa de la descolonización, la autodeterminación y la independencia nacional.

Probablemente la necesidad mayor que tenemos en ese contexto, es desarrollar y divulgar una propuesta integral—económica, social, educativa, política, cultural— del País que queremos y proponemos...

### 4. Trabajo internacional

Durante los pasados años, el MINH ha desarrollado una intensa actividad política a nivel internacional ofreciendo y solicitando solidaridad para las luchas de nuestros pueblos.

Nuestra organización es miembro de la Dirección (Grupo de Trabajo) del Foro de Sao Paulo;

miembro Observador del Movimiento de Países No Alineados; tiene a su cargo la Misión de Puerto Rico en Cuba; participa destacadamente en la discusión del caso colonial de Puerto Rico en la ONU y sostiene relaciones bilaterales con numerosas organizaciones, partidos y grupos en distintas partes del mundo.

Entre los años 2006 y 2010 desarrollamos una labor intensa y variada, entre lo que destaca:

1. Discusión del caso colonial de Puerto Rico en el Comité de Descolonización y aprobación de resoluciones correspondientes;
2. Participación en Conferencias Cumbre de los No Alineados, en La Habana (2006 y Egipto (2009); y en la Ministerial de Teherán (2007) y La Habana (2009);
3. Participación de diversos encuentros y reuniones del Foro de Sao Paulo en Guatemala, México, Nicaragua y El Salvador, incluyendo una visita a Honduras en medio del golpe de Estado en ese país en 2009;
4. Celebración de la Jornada de apoyo a la independencia de Puerto Rico en Cuba, durante estos años;
5. Solidaridad con los pueblos de Haití y Cuba tras el paso de huracanes que dejaron un balance destructivo;
6. Desarrollo de actividades en celebración por el 50 aniversario de la Revolución Cubana, participación en la campaña por la excarcelación de los 5 héroes cubanos presos en Estados Unidos;
5. Aspectos generales de la política organizativa del MINH para próximos años

Nuestra primera gran tarea consiste en el fortalecimiento interno de la estructura organizativa del MINH. Tenemos que ser más eficientes en nuestro trabajo político; que estar mejor organizados; que elevar el nivel de formación política, ideológica y cultural de nuestra matrícula; que diseñar de manera pormenorizada nuestro proyecto del Puerto Rico independiente del futuro...

El trabajo político-organizativo con la juventud es prioritario.

Ahora bien, el rejuvenecimiento de una organización y de una lucha no se logra solamente reclutando jóvenes. También se requiere rejuvenecer las ideas, el estado de ánimo, la voluntad y el optimismo de los mayores, de los compañeros y compañeros que han dedicado muchos años a la lucha nacional.

Igualmente, nuestras energías deberán orientarse a contribuir al fortalecimiento del

movimiento obrero organizado y los trabajadores en general y al desarrollo de las luchas en las comunidades.

Una tarea insoslayable si queremos adelantar estos y otros objetivos político-organizativos, es el fortalecimiento de las finanzas del MINH.

Puerto Rico es una Nación compuesta por ocho millones de habitantes, de los cuales más del cincuenta por ciento viven en el extranjero. Debemos concentrar esfuerzos en el fortalecimiento de nuestras relaciones con los más de cuatro millones de compatriotas que viven en Estados Unidos.

## 6. Balance y Perspectivas

Entre 2006 y 2010 nuestra organización se ha ido consolidando.

El MINH se ha ganado un espacio importante en el espectro político y social del País. Sus dirigentes son reconocidos y respetados y sobre todo la opinión de la organización es escuchada con atención.

Tenemos que continuar participando activamente en el esperanzador proceso de lucha social, desencadenado durante el año 2009, que nos ha conducido a nuevas etapas de lucha y desafío como pudiera ser una huelga nacional.

A nivel internacional debemos concentrar nuestros esfuerzos para que la comunidad internacional y sobre todo nuestros aliados reconozcan que el colonialismo es un problema político que prevalece...y que se dispongan a renovar su apoyo activo la lucha por la erradicación total de la dominación colonial.

Debemos evaluar con detenimiento el valor que puedan tener las elecciones generales de 2012 y cualquier otra elección a la que se convoque a nuestro Pueblo. Es nuestra responsabilidad contribuir al desarrollo de nuevas opciones electorales, amplias y unitarias...

Los próximos tres años de la administración Fortuño-PNP anticipan un clima de confrontación continua, de iniciativas perversas en contra de la clase trabajadora, de las comunidades, de

Escrito por MINH

---

los pobres, de nuestra cultura y nuestra nacionalidad, de la implantación de estrategias anexionistas y asimilistas en todas las áreas de nuestra sociedad y de entrega a los grandes intereses económicos.

Tenemos que sentirnos orgullosos y orgullosas de nuestra tarea de labradores de futuro.

Tenemos que celebrar que hemos tenido la voluntad y la capacidad de ir forjando nuestra organización política desde hace casi seis años, heredera a su vez de la lucha librada por miles de compatriotas durante décadas.

Por la independencia nacional y la justicia social.

Venceremos.